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记者 金洁洁

原绍兴柯桥驻杭办，位于外东山弄43幢，
这两天，附近几幢楼的居民间，盛传一个消息：
这里已被招标出租，要改建成酒店式公寓了。

在小区里搞酒店式公寓？居民们炸开
了锅。

6 月 27 日下午，我来到外东山弄。43 幢
要从夕阳红路延伸段进去，是一幢 6 层高的
楼房，门前拉起了铁链，早已人去楼空。一
楼卷闸门上，写着几个大字以示警告：外来
车辆，严禁停放，后果自负。

墙上贴了一张用手写的告示：本大楼正
在进行装修，为避免给大家造成损失，请勿
在此停车，6月3日。

门口倒是没人停车，但晾晒着好几条床单，
铁门的锁打开着，走到二楼，发现里面已经拆得
一塌糊涂，像是要把原先的房间格局打破，重新
装修，大楼空空的，唯一一处有声音的是一根水
管破了个小洞，“吱吱”地小水柱往外喷。

隔壁42幢居民楼的单元门上，贴着一封
公开信——

现在外东山弄43幢已出租，承租者将对
其进行改造，作为酒店式公寓对外营业，将
给东山弄小区带来出行、安全、噪音方面的
不利影响⋯⋯

小区里怎么可以开酒店式公寓啊
我敲了外东山弄42幢居民楼，只有一户

在家。居民关女士说，小区里怎么可以开酒
店式公寓啊？本身车子就没地方停，道路那
么窄，一边停着车，开一辆车过来，行人都没
法正常通行。

39 幢的王女士也很担心：第一，酒店 24
小时营业，灯光会照得人睡不着，她小孩的

房间正好对着43幢，对小孩的学习和生活都
有影响；第二，原来办公的地方很安静，如果
要作为商业酒店，会很吵闹；第三，人员复
杂，给小区带来安全隐患；第四，交通问题，
老小区通道窄，都是单行线，停车位紧张，回
家要绕好几圈才能找到车位，这里要是再涌
进来一些外来车辆，停车矛盾会更加突出。

这幢楼内的装修已停工
由于之前是作为办公楼，楼内工作人员

不多，这幢楼非常安静，居民们并不知道他
们是什么时候撤走的，前几天有人来拆空调
拆窗帘了，居民到网上一查，在柯桥政府网
站上看到一则消息——

5 月 24 日下午，柯桥区国资公司在公共
资源交易中心进行 2016 年度的第 4 次专场
拍卖会，其中杭州西湖区外东山弄43幢综合
办公楼（原区杭办）备受关注，年租金起拍价
为 82.8 万元，租金逐年递增 5%，租期 9 年。
在现场竞价开始后，买家竞争激烈，经多轮
竞价，最终以 118.4 万元落槌成交，高出起拍
价35.6万元，溢价43%⋯⋯

我联系到绍兴柯桥国资公司的宋经理，
他说，大概是去年，柯桥驻杭办撤走了，今
年，国资公司对其进行了公开拍租，至于拍
租后做什么，他听说是做单身公寓，“每个经
营户只要符合法律规范去经营就好了。”

东山弄社区也已介入了这次事件的协
调。社区李主任说，“社区联系了柯桥区政
府，也是说租去做单身公寓，至于能不能在
居民区开单身公寓，就跟居民楼里能不能
开饭店一样，无解。但我要告诉他小区居
民的意见，我们也联系了承租人，希望他们
能知难而退，目前，这幢楼内的装修处于停
工状态。”

江景房会所一天都没有开过
滨江的盛元慧谷小区拥有一线江景，业主江女士说，

当初买房之前，开发商说面向江的这一侧，有一个二层会
所，健身锻炼的时候放眼望去就是江景，想想就很享受。

“江景房的会所，别的地方还真的不多，不光是健身
会所，许诺的还有恒温游泳池，说实在话，这些广告看了，
当时肯定心动的，结果住进来的时候孩子刚生，现在孩子
都上小学了，会所居然一天都没有开过。里面什么都没
有，积水、墙壁剥落，有些地方玻璃都没有了。如果会所
开起来，我们业主是欢迎的，哪怕要付费，我觉得也可以，
总比现在这样强。”

青苔遍地积水横流
2000平米的会所成了蚊子窝

从闻涛路过来，远远能看到一个往内凹的半下沉式
广场，面向广场一幢二层玻璃房，门口的玻璃顶棚已经破
碎了好几块，这里就是盛元慧谷小区“会所”了。

一位大伯路过，跟我说，他从买房到现在，已经十几
年了，只看到装修过一次。

“那会儿都已经差不多搞好了，我想也快开了吧，结
果一直没动静。”

物业程经理说起会所直摇头：“可惜啊可惜！”
他带我去现在的会所看了看，从后门走过一个小通

道，就到了会所的大厅，上下二层，一共2000平米，第二层
还只是钢结构的骨架，一层的地面上，两边都已经长满了
青苔，还有三四厘米的积水。

会所的小通道上，还有螺旋楼梯通往地下一层，就
是原本的恒温游泳池。我也想走下去看一看，走到一
半，楼梯太滑，走不下去了，走的过程中，还能感觉到有
蜘蛛网粘在身上，地下一层通往游泳池的大门关着，蚊
虫飞来飞去，在楼梯上站了几分钟，两条胳膊上被咬了
好几个包。

盛元慧谷

交付8年 江景会所一直不开
好好的房子空置成了蚊子窝

记者 张超 文/摄

盛元慧谷小区交付8年，小区会所却迟迟不见开起来，年久失修
已很破败，业主既不解又可惜。

关键问题没谈拢
会所闲置到现在

程经理说，从小区交房到现在 8 年了，会所虽然一直没开，却也不是无人问
津。几乎是年年会有好几拨人来看场地，今年还有人来问，都想租去开张。物
业为此也把开发商和业委会叫来协商过好几次，但是大家都协商不出结果，主
要原因还是诉求谈不拢。

“后来业委会主任辞职了，虽然他辞职有很多因素，但是会所这个事情也是
一个原因吧。”

程经理说，会所这幢房子的产权在开发商，他们也不能代替开发商处置，只
能看着会所破败下去。

昨天尝试联系小区的业委会，没有联系上。
离开小区的时候，一位小区保安也说到这个会所，“最早的时候，游泳池可

能打算开放的，设施设备都已经弄好了，结果空着，我下去过一次，黑咕隆咚的，
我看那里面衣帽间都有，用的是磁性扣，钥匙扔了一地，我试了试，发现衣帽间
的钥匙和磁扣还能用。那也是好久之前了，可惜了这么好的地方⋯⋯”

东山弄社区

驻杭办撤走后的这幢楼
要在小区里开单身公寓？

会所荒废已久，到处是污渍。会所荒废已久，到处是污渍。


